

Dalam konteks ini, media dalam kaitannya dengan pemanfaatan oleh responden selalu mengarah pada tujuan tertentu dari seseorang. Sebagai contoh, manusia makan karena dia lapar agar kemudian dia menjadi kenyang dan bisa kembali melakukan aktifitas. Kebutuhan khalayak akan hiburan untuk mengatasi kejenuhan, kebutuhan akan informasi, kebutuhan akan eksistensi telah melahirkan suatu sikap pemanfaatan media.

3. Masyarakat Mulai Cenderung Informatif

Kebutuhan akan informasi hampir sama pentingnya dengan kebutuhan akan hiburan, bahkan mungkin lebih. Di era globalisasi seperti saat ini, manusia dituntut untuk terus melakukan perubahan dalam hidupnya jika tidak ingin terlempar dari realitas sosial yang terus berkembang setiap waktunya. Mereka yang mampu mengikuti perubahan dengan arif akan mampu menciptakan hal-hal baru yang inovatif untuk kehidupan yang lebih baik. Berbeda bagi mereka yang hanya mengekor pada perubahan yang ada. Mereka tak ubahnya kerbau yang dicucuk hidungnya tanpa adanya daya untuk melakukan perubahan.

Saat ini akses akan informasi sudah sangat canggih dan beragam, yang kemudian menjadi permasalahan mampukah masyarakat memanfaatkannya, atau lebih manisnya jika dikatakan, sempatkah untuk memanfaatkannya. Masalah waktu, sumber daya dan tenaga kerap kali menjadi alasan bagi seseorang untuk lebih arif dan kreatif dalam memilih akses informasi. Dengan segala kelebihan dan kelemahannya radio telah

membuktikan posisinya sebagai media informasi yang murah, mudah, praktis, melintasi batas teritorial wilayah, bahkan keterbatasan individu (kaitannya dengan kemampuan seseorang mencerna pesan verbal dan nonverbal). Karakteristik radio yang berupa pesan suara menjadikannya mampu dicerna siapapun dengan kondisi dan status sosial apapun.

RGS FM berangkat dari format siaran yang dibuat lebih mengarah pada aspek konsumtif akan hiburan pun tetap harus menjadikan aspek *informatif* sebagai menu yang utama. Masyarakat saat semakin *bebal* terhadap media. Dalam artian media bisa saja terus berupaya mempengaruhi persepsi khalayak lewat sajiannya namun pada akhirnya khalayak tetap memiliki penilaiannya sendiri.

Kenyataan ini setidaknya mendukung pernyataan Paul Lazarsfeld yang menyatakan tidak semua orang dapat dipengaruhi oleh media dengan kuasa pesannya. Menurutnya, orang tetap dapat membuat pilihannya terhadap media massa yang ingin dikonsumsi. Pernyataan ini sekaligus menguatkan pemikiran dalam *teori Uses and Gratifications*. Pernyataan yang diungkapkan oleh Paul Lazarsfeld ini kemudian dikenal dengan hipotesis aliran dua langkah (*two-step flow hypothesis*). Gagasan dalam hipotesis ini adalah bahwa pesan media diterima oleh pemuka pendapat yang kemudian dialihkan pada khalayak melalui komunikasi interpersonal. Pemuka pendapat merupakan orang yang pertama kali menerima pesan.

and Gratifications terbukti relevansi-nya dengan fenomena yang ada ketika melihat respon pendengar, setiap orang memiliki kecenderungan yang beragam untuk satu media yang dimanfaatkan secara bersama-sama. Namun kemudian kiranya *teori Uses and Gratifications* akan semakin lengkap dalam menjawab realitas yang ada jika dikaitkan dengan *teori Uses And Effect*, yang merupakan sintesis antara pendekatan *uses and gratifications* dan teori tradisional mengenai efek. Konsep *use* (penggunaan) merupakan bagian yang sangat penting atau pokok dari pemikiran ini. Karena pengetahuan mengenai penggunaan media akan memberikan jalan bagi pemahaman dan perkiraan tentang hasil dari suatu proses komunikasi massa. Penggunaan media dapat memiliki banyak arti. I Dalam konteks lain, pengertian tersebut dapat menjadi suatu proses yang lebih kompleks, dimana isi terkait harapan-harapan tertentu untuk dapat dipenuhi. Hal ini erat kaitannya program apa yang di harapkan, statement masyarakat cenderung menunjukkan bahwa mereka berharap ada perombakan format oleh RGS FM. Meski mengakui interest dengan hiburan yang disajikan namun aspek informatif pun layak untuk diberikan porsi yang memadai. Hal ini menunjukkan bahwa msasyarakat memiliki keenderungan sendiri yang itu tidak serta merta dapat diubah oleh media. Adanya feedback inilah yang kemudian menjadi bukti berfungsinya efek dalam pemanfaatan media massa.

- b. Teori komunikasi massa sering meminjam pengetahuan dari disiplin keilmuan lainnya. Hal ini sudah pernah peneliti pada bagian sebelumnya (Bab II, kajian teoritik), yang secara sederhana dapat dipahami bahwa komunikasi merupakan cabang keilmuan sosial yang kerap kali menjadi persimpangan bagi keilmuan lain dalam memahami sendiri teorinya. Persinggungan dengan berbagai disiplin keilmuan itulah yang kemudian melahirkan disiplin keilmuan baru, atau setidaknya kajian komunikasi massa meminjam istilahnya, dan dipakai untuk menjaelaskan keilmuan komunikasi massa. Seperti halnya dengan teori *Uses and Gratifications* yang sebagian kajiannya diadopsi dari keilmuan Psikologi.
- c. Teori komunikasi massa merupakan konstruksi manusia. Hal inilah yang kemudian menjadikan beragamnya pemahaman bahkan aplikasi dari sebuah teori yang sama karena adanya perbedaan situasi, kondisi, domisili, bahkan waktu.
- d. Teori komunikasi massa bersifat dinamis. Karena merupakan konstruksi manusia maka teori ini pun berkembang seiring berkembangnya peradaban manusia.